



LECCIÓN 2

LAS SAGRADAS ESCRITURAS

“y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús. Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia,

2 Timoteo 3:15,16

Dentro del corazón del hombre siempre ha habido una conciencia de un Ser Superior al que han llamado: Dios. La humanidad ha deseado tener un conocimiento de ese Dios sobrenatural con el ánimo de tener una relación cercana, sin embargo, la sola conciencia o intuición no son suficientes para conocerlo, y mucho menos para establecer una relación personal con Él.

Algunos han tratado de conocerlo a través de esfuerzos propios, pero el pecado de sus corazones ha imposibilitado ese intento. Otros, también de manera infructuosa, han procurado filosofar a través de razonamientos o relacionarse con Él a través de esculturas e imágenes. Sin embargo, ese Dios en Su AMOR, ha provisto una revelación de Su Ser, Hacer y Salvación a través de LA PALABRA DE DIOS.

La Palabra es una revelación más plena que la revelación del universo, pues ésta provee de los medios y las maneras para que el ser humano pueda tener una relación cercana, directa y personal con su Creador. Él nos ha revelado lo que ha hecho en el pasado, lo que está haciendo en el presente y lo que hará en el futuro. Esta revelación nos ha sido dada mediante Su Palabra escrita: la Biblia, y mediante su Palabra viva: Jesucristo. Hoy vamos a estudiar los aspectos más importantes acerca de las Sagradas Escrituras y la relación del hijo de Dios con ellas.

1. La revelación de las Sagradas Escrituras.

“Tenemos también la _____ profética más _____, a la cual hacéis bien en estar _____ como a una _____ que _____ en lugar _____, hasta que el día _____ y el lucero de la mañana salga en vuestros corazones”.

2 Pedro 1:19

La palabra **“Revelación”** viene del griego **“Apocalypsis”**, que significa acción y efecto de correr el velo que encubría lo desconocido. En la Biblia se usa casi exclusivamente en relación con Dios, de modo que se convierte en un término teológico. Sólo Dios mismo puede revelarnos los misterios de Su Ser y de Sus obras.

1.1. Necesidad de la Revelación Bíblica: El hombre necesita la revelación bíblica porque ha tratado de buscar a Dios por medios equivocados, algunos de ellos son:

1. Por medio de la razón: Muchos creen que el intelecto humano es tan grande que mediante la razón, pueden hallar la respuesta a todos los problemas humanos, incluso a sus interrogantes acerca de Dios. Pero es imposible conocer a Dios usando sólo la razón, porque el hombre podría caer en los errores del ateísmo, el panteísmo y cualquier otra filosofía errónea.

Romanos 1: 21, 22 "...pues habiendo _____ a Dios, no le _____ como a Dios, ni le dieron _____, sino que se _____ en sus _____, y su _____ corazón fue _____.
Profesando ser _____ se hicieron _____."

2. Por medio la conciencia: Nuestra conciencia es un reflejo de la existencia de Dios, de Su naturaleza dentro de nosotros. Esta conciencia nos advierte que somos seres humanos responsables; en otras palabras: juzga nuestras acciones. Pero no podemos conocer a Dios únicamente a través de nuestra conciencia, porque ésta es engañosa.

Romanos. 2: 15 "...mostrando la obra de la ley _____ en sus _____, dando _____ su _____, y _____ o _____ sus _____..."

1.2. Clases de Revelación. Hay tres clases de revelación:

1. Revelación general: Se refiere al conocimiento de Dios que le ha sido dado al hombre, por medio de su intelecto o sentidos de percepción. Esta revelación básicamente es a través de la naturaleza, es decir, la creación **Romanos 1:19-20; Salmo 19:1-2.**

2. Revelación Bíblica: El hombre necesitó de revelación especial, y vino a través de la Palabra escrita, la Biblia. El Dios invisible ha plantado su Palabra en el contexto humano, de tal modo que el hombre puede ser atraído hacia Él. Su naturaleza, Su plan y Su voluntad para la humanidad, se expresan con claridad en la Biblia.

3. El Señor Jesucristo: Dios se ha manifestado a nosotros, al enviar a Su propio Hijo al mundo **Juan 14:9.** Por amor, Él eligió revelarse a nosotros. **Juan 1:17-18.**

1.3. Funciones de la Revelación Bíblica: Dios ha establecido principios y normas para revelarse a sí mismo. La revelación bíblica tiene el propósito de:

1. Revelar a Dios a los hombres. Dios dio el primer paso al revelarse, para que el hombre pueda hallarlo y conocerlo personalmente. A través de las generaciones, el hombre ha tratado de conocer y comprender a Dios por medio de su conciencia y de su capacidad de razonar, pero ha fracasado. Si deseamos conocer a Dios, debemos hacerlo por medio del estudio de las Sagradas Escrituras, bajo la dirección del Espíritu Santo.

2. Revelar la Verdad. La segunda función de la revelación es dar a conocer a los hombres verdades que antes no conocían. A través de la historia, el hombre ha buscado a Dios mediante sus razonamientos y filosofías. Podemos aprender algo acerca de Dios, por medio de la creación y la razón, pero solamente a través de la revelación bíblica podemos tener un conocimiento claro y certero de Dios.

3. Proveer Comunión. La tercera función de la revelación bíblica, es proveer los medios

para que el hombre pueda tener comunión con Dios y conocerle. La Biblia no sólo revela quién es Dios, sino que también nos muestra que Dios desea tener comunión con nosotros y nos da el medio para acercarnos confiadamente a Él.

2. La inspiración de las Sagradas Escrituras.

*"... entendiendo primero esto, que ninguna _____ de la _____ es de interpretación privada, porque _____ la profecía fue traída por _____ humana, sino que los santos hombres de Dios _____ siendo _____ por el _____ Santo." **2 Pedro 1:20,21***

Por inspiración de las Escrituras, queremos decir la operación del Espíritu Santo en la cual Él guió o supervisó a los escritores en la selección de los temas que debían incluir y las palabras que debían escribir. La inspiración fue una capacitación especial para una labor especial. Dios colocó en la mente y en el corazón de los escritores sagrados (Casi cuarenta (40) hombres en un período de 1600 años) lo que Él quería y el hombre necesitaba que expresaran.

2.1. Las evidencias de la inspiración de las Sagradas Escrituras.

• Evidencias Internas:

1. El respeto que Jesús demostró por las Escrituras **Juan 5:39**
2. El cumplimiento de las profecías bíblicas. **Lucas 4:21**

3. La milagrosa unidad temática de las Sagradas Escrituras. **Juan 20:30,31**

4. Tipos, símbolos y ceremonias. Es extraordinariamente asombroso ver a Cristo reflejado en las biografías de los patriarcas, jueces y reyes de Israel; en cada detalle del tabernáculo y del templo, en los servicios religiosos, en los sacrificios y en las ceremonias, y en muchos tipos y símbolos diversos en el Antiguo Testamento. **Juan 3:14**

5. El nivel moral de la Biblia: las enseñanzas de la Biblia reclaman el nivel moral más elevado de conducta que el hombre conoce a través de todos los tiempos. En realidad, el nivel moral de la Biblia, es tan elevado y santo, que el hombre jamás podrá alcanzarlo sin la ayuda divina. Los dioses de las religiones paganas son inmorales, aman la oscuridad, mas el Dios de la Biblia es luz **1 Pedro 1:16; Efesios 5:27.**

• Evidencias Externas:

1. Muchos reconocen la divinidad y supremacía de las Sagradas Escrituras.
2. La Biblia es el Libro más traducido en idiomas y dialectos (2.600)
3. La Biblia es el Libro de mayor circulación en el mundo.
4. Bibliotecas del mundo se han escrito para interpretar sus páginas.
5. Los sabios más ilustres de la tierra se han inclinado ante la Biblia con reverencia.

- 6.** Quienes siguen sus enseñanzas son salvos, se edifican, cambian, son prosperados; quienes no las obedecen sufren dolor, muerte, condenación y ruina.
- 7.** La veracidad de la Biblia ha sido demostrada en los últimos años por los descubrimientos arqueológicos.

3. La canonización de las Sagradas Escrituras.

Cuando hablamos de canonización, nos referimos al proceso mediante el cual, se le dio exclusividad y autoridad de haber sido inspirados por Dios, a los libros que hoy conforman las Sagradas Escrituras.

La Biblia tiene en total _____ libros; en el A. T: _____ y en el N.T: _____.

Tarea

Investiga qué son los libros apócrifos y por qué la iglesia cristiana no los reconoce como divinamente inspirados.

La culminación de la revelación divina.

Jesús demostró la canonicidad del Antiguo Testamento citándolo muchas veces, sin embargo, ya terminado su ministerio terrenal, indicó que tenía muchas otras verdades que revelar a sus discípulos **Juan 16:12,15**. De esta declaración de Jesús, sobresalen tres verdades importantes:

- 1.** Jesús se refirió a las revelaciones del Nuevo Testamento, antes de que fuera revelado a los escritores sagrados. Es decir, corroboró las Escrituras del Nuevo Testamento por adelantado.
- 2.** Jesús prometió que el Espíritu Santo complementarí la revelación de la Palabra escrita, guiando a los lectores de la Biblia a toda verdad **Juan 16:13**; y capacitándolos para entender y aplicar a sus vidas las enseñanzas de Jesús. A esta tarea se le llama ILUMINACIÓN.
- 3.** Dios continúa hablando a través de profecías, sueños, visiones; sin embargo estas manifestaciones deben estar de acuerdo con el mensaje de la Palabra de Dios **1 Corintios 14:3**, y no pueden sustituir, ni contradecir, la revelación dada en la época apostólica a la iglesia.

4. La autoridad de las Escrituras.

Cuando leemos la Biblia surge una pregunta ¿qué importancia le damos a la Biblia en relación a nuestras vidas y voluntad?

Sabemos que la Biblia es la autoridad final de todo lo que se refiere a la fe y a la conducta del creyente. **2 Timoteo 3:16-17** y a la Doctrina. Desde los orígenes del hombre, Dios dio a conocer a los hombres sus mandamientos y la necesidad de actuar conforme a ellos. **Deuteronomio 12:32; 13:1-3.**

El principio de practicar las Escrituras está por todas sus páginas. No debemos permitir que: maravillas, señales, milagros, sueños, visiones o el simple entretenimiento, nos confunda y nos aleje de las verdades de la Palabra.

La Palabra de Dios debe ocupar el primer lugar en nuestra vida. Debemos prestar atención a sus advertencias y permitir que guíe nuestras emociones y corrija nuestras actitudes. Debemos dar a conocer sus enseñanzas a familiares y amigos.

La Palabra de Dios es verdad **Juan 17:17**. Por eso la tomamos como la autoridad suprema en lo concerniente a nuestra vida personal o iglesia. **Salmo 138:2**. Viviendo la Palabra podemos profundizar en nuestra relación con Jesucristo **Juan 15:10,14**.

5. Las eternidad de las Sagradas Escrituras

La voz de la Palabra de Dios jamás podrá ser callada, ni por la ciencia, ni por la razón, ni por la filosofía y mucho menos por la historia. Cada creyente debe ir a la Escritura a tomar de ella las enseñanzas, no solo para su vida diaria, sino también para mantenerse en la doctrina de su fe.

Escriba los siguientes versículos:

Isaías 40:8

Salmo 119:89

Mateo 5:18

Mateo 24:35

Taller

1. ¿A través de qué medios se ha revelado Dios a los hombres?

1.1 _____

1.2 _____

1.3 _____

2. ¿Por qué es necesaria la Revelación Escrita de Dios?

3. ¿Cuáles son las funciones de la Revelación Bíblica?

3.1 _____

3.2 _____

3.3 _____

4. De algunas evidencias (internas o externas) de la Inspiración de las Sagradas Escrituras.

4.1 _____

4.2 _____

4.3 _____

4.4 _____

4.5 _____

5. ¿Qué es Iluminación de las Sagradas Escrituras?

6. La Biblia es la autoridad máxima y final de todo lo relacionado a:

6.1 _____

6.2 _____

6.3 _____